

令和3年 5月号 東部公民館だより

発行：田辺市東部公民館 館長：栗栖 崇 主事：田中 昂志
事務局 〒646-0025 田辺市神子浜一丁目4番66号
TEL:0739-25-0360 FAX:0739-34-2585

退任のご挨拶

平成25年に東部公民館館長に就任以来8年間館長を務めさせていただきました。その間、変わらず運営に御支援御協力をいただきました各委員会の委員長様はじめ委員の皆様には心よりお礼申し上げます。また、大倉主事、津田主事、田中主事と3人の主事にも恵まれウォークラリー等新しい取組もすることができ、充実した在任期間を送ることができました。



館を持たなかった東部公民館は、田中前館長の御尽力で東陽中学校の改築に併せて学校と同じ建物内に建築されることになり、平成21年度に近畿地方では初となる公民館併設型の中学校が誕生しました。その後、平成27年度に教育委員会から「公民館併設型の中学校における学社融合事業の推進」をテーマとして3年間にわたる学社融合研究指定を受けました。学社融合の取組を中心に少し振り返ってみたいと思います。

毎年10月に開催されます文化展と写真展は、それぞれ別の日程で開催されておりましたが、同じ日程で文化展を東部公民館大集会室で写真展を東陽中学校二階多目的ホールで開催をするようにし、東陽中学校の生徒の皆さんにもすばらしい作品を鑑賞して頂けるようにしました。地域の写真愛好家の皆様には会場が広がった事もあり出展者への依頼や作品の展示などで大変な御協力をいただきました。

コンピュータ部の皆さんには、地域住民を対象に初級パソコン教室を開催していただきましたし、地域の皆さんには授業での調理実習をサポートしていただき、地域と学校のつながりがより深くなったように感じています。

東南部地域カレッジでは、文里にお住まいの竹中秀夫氏に、以前私たちの地域が生業としておりました石山から切り出された石を利用して作られた地域の四つの石碑をとおして、忘れかけていたこの地域の昔の様子や歴史のお話をしていただきました。この地域カレッジは、翌年からの東部公民館ウォークラリー【地域をつなぐ】の開催につながりました。このウォークラリーは、自分たちの住んでいる地域の昔の様子や歴史について、私たちが共通の理解を深めることで地域の連帯感を深めて地域の活性化につなげることを目的として開催され、毎年コースを変えて続いています。文芸部の皆さんは、地域調べをはじめパンフレットの作成やコースの下見など中心となって地域の皆様と共に運営に携わってくれています。

東陽中学校の旧校舎の中庭には立派なバラ園があり『バラの東陽』と呼ばれたこともあったようですが、校舎の改築を機に寂しいバラ園となっていました。学社融合研究指定を受けたことを機に地域と学校とで協力をしてバラ園の復活に取り組んでみようということになりました。バラの栽培に詳しい文里の日根氏の指導をいただき、当時の一年生と一緒に土を掘り起こし、肥料を入れバラの苗を植えました。その後も一年生は総合学習の時間に雑草をひき、剪定などの手入れをしてくれ、3年後にはきれいな花を咲かせてくれました。バラの満開になる時期にはバラ園を開放して二胡や合唱の演奏会を開き多くの方に楽しんでいただいています。

このように継続をしてきた行事ですが、昨年来の新型コロナウイルスの影響でほとんどの行事が開催できないまま退任を迎えることになったことは心残りではありますが、1日も早く新型コロナウイルスが収束をして通常の公民館活動ができる事を心より願っております。

後任の栗栖崇新館長は私の在任期間中、東部公民館の学社融合推進委員会の委員長を務めていただき、ウォークラリー実行委員会の委員長としても活躍していただきました。育友会や子ども会など地域活動にも熱心で経験豊富でありますのでこれまで以上に活発な公民館の活動をしていただけたと思います。皆様方のさらなる御支援と御協力をお願い申し上げます。



新藤 整市

着任のご挨拶

8年間という長きにわたり東部公民館を引っ張っていただいた、前任の新藤整市館長の退任に伴い、後任を務めさせていただくことになりました。新藤前館長とは東陽中学校改築工事の時から近畿地方で初めてという中学校併設型公民館の建設という事業を共に経験させていただき、「館」の無かった地域に念願だった公民館が建設されたことを懐かしく思います。

前館長におかれましては、新設された公民館を活用して老若男女問わず多くの皆さんが参加や利用ができる行事や催しをたくさん企画、開催し、新しい時代の公民館活動を牽引していただいたこと本当に感謝申し上げます。私も委員の一人として参加お手伝いさせていただきましたが、新築の東陽中学校を舞台とした婚活事業や、誰でも参加できるウォークラリーやバスピン大会など、多くの参加者がにぎわって大変うれしく思いました。

私が小学生の頃には、地区子ども会活動を通じて地域の皆様方に育てていただきました。その恩返しの気持ちで、子ども会、育友会をはじめとする様々な地域活動に参加継続させていただいた集大成として、地域の皆様の集いの中心となるような公民館を目指していきたいと考えております。

大変微力ではございますが、前館長のお力添えも頂きながら努力してまいりますので、地域の皆様方には引き続きご指導、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

栗栖 崇

バラの鑑賞会と演奏会の中止について

5月9日(日)に開催を予定しておりました「バラの鑑賞会と演奏会」は、新型コロナウイルス感染症拡大の状況を鑑み、参加者の皆様の健康と安全を最優先に考慮し、開催を中止させていただきました。



楽しみにしていただいていた皆様方には、誠に申し訳ありませんが、何とぞ、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

◆お問合せ：田辺市東部公民館 TEL：25-0360

救菜レシピ5・6月号を発行します！



同じ料理ばかり食べている・料理があまる。このような食生活と料理をお助けする「救菜レシピ」の5・6月号を、5月上旬に発行します。

今回は春キャベツをたっぷり使った「ギョーザ」を色々な料理に作り替えました。出来上がったギョーザはもちろん、皮があまった時や具が残った時の料理も載せています。

お家時間が増えた今だからこそ、手先を使った料理に挑戦してみませんか。ギョーザの包み方も掲載していますので、ぜひ参考にしてください。



また、今号からみなさんからのアイデアレシピも復活させました。残った料理がこんな料理に！という意外なアイデアに出会えるかもしれません。お楽しみに★



東陽中学校

田辺市立東陽中学校・学校だより

5月号 令和3年5月1日

新年度スタート

令和3年度がスタートしました。昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で一学期のスタートが6月となりましたが、今年は4月から授業を始めることができ、大変うれしく思っています。しかし、本年度も、現在、関西地方を中心に新型コロナウイルスの拡大が止まらず、まだまだ予断を許さない状況にあります。マスク着用や手洗いの励行など、感染予防に留意し、安全に学校生活を送れるよう心掛けていきたいと思っています。

さて、今年は、3年生にとって卒業後の進む道を決める大切な一年になります。また、2年生にとっては東陽中学校の中心として活躍する一年、1年生にとっては先輩たちとともに活動し、東陽中学生として成長する一年になります。中学時代は3年間と本当に短いものです。しかし、体や心が大きく成長する大切な時期でもあります。今年一年間を大切に、学習やクラブ活動に積極的に取り組み、大きく成長する年にしてほしいと思います。今後の活躍を期待しています。

最後になりますが、保護者の皆様、地域の皆様、本年度も本校の教育方針をご理解の上、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

校長 林 義久



◆ 令和3年度 職員一覧 ◆ どうぞよろしくお願いいたします

氏名	担当	教科	部活動
林 義久	校長	理科	—
佐武利嘉子	教頭	美術	社会活動
田中 奈己	教務	理科	サッカー
杉原 洋里	1年1組	社会	女子テニス
福田 竜介	1年2組	英語	男子テニス
土橋 哲明	1年3組	理科	陸上
輪玉 結子	1年副担	国語	陸上・合唱
坂本 彩奈	1年副担	数学	テニス・吹奏楽
宮野 好史	2年1組	保体	男女バスケ
中村 宗稔	2年2組	数学	男子バスケ
中元 佑実	2年3組	英語	剣道
瀧 小也伽	2年副担	音楽	合唱
矢野 孝信	2年副担	国語	バレー
嵯峨 昭仁	学支学融	国語	野球・社会活動
末本 富子	児童生徒支援員		
木村 正徳	スクールカウンセラー		

氏名	担当	教科	部活動
尾田 佳風	3年1組	数学	サッカー
棒引 大輔	3年2組	保体	野球
深田めぐみ	3年3組	社会	吹奏楽
高地 千穂	3年副担	英語	女子バスケ
山本 瑠司	3年副担	理科	コンピュータ・卓球
下山 眞	育成1組	保体	卓球
井谷 有美	育成2組	美術	文芸
森田 奈那	育成3組	家庭	バレー・コンピュータ
浦 雅好	育成4組	国語	剣道
瀬戸 宏子	非常勤	英語	—
小芝 沙弥	非常勤	社会	—
愛須 貴子	養護教諭	—	男女バスケ
山根 千明	初任拠点校指導教員		
玉田 陽子	スクールソーシャルワーカー		
打越 文紀	事務		
竹本 尚登	校務		

通行規制のお知らせ

東陽中学校体育館横から正門までは、平日午前7時～8時半まで通行規制が行われています。迂回路はありますが、大変狭い道となっています。お子様の送迎の際にはご注意ください。小中学生の登校の安全のためにもご協力をお願いします。



第515号 令和3年4月23日

田辺第二小学校 学校だより

風薫る5月 月目標は「そうじをきちんとしよう」

早いもので、新学期が始まってから、1ヶ月が経過しようとしています。町中では、春風に颯爽と泳ぐ鯉のぼりが目につきます。児童は、新入児を含めて新たな学年での活動に積極的に取り組んでいます。

5月の月目標は「そうじをきちんとしよう!」です。先日テレビ放送を使って「正しいそうじの仕方」について学習しました。内容は、「そうじを行うことの意義」について考えたあと、「ほうきの使い方や雑巾の絞り方」等について実際の映像を使って考えるというものでした。そうじをすることで学校も美しくなりますが、さらに、掃除をする人の心も洗われるのではないかと思います。「自分たちの学校は自分たちできれいにしよう」「みんなが使う所をきれいにしよう」「自分の責任を果たそう」…という気持ちを大切にしたいと考えています。



5月行事予定

- 6日(木) 明るい笑顔街いっぱい運動
耳鼻科健診(1年、2年、なかよし学級)
- 7日(金) 内科検診(3年、4年)
- 9日(日) 田辺市PTA連合会研修会
- 10日(月) 育友会費集金日
- 11日(火) TV放送【校長講話】
ALT来校日(5年、6年)
- 12日(水) 委員会/代表委員会(5年、6年)
- 13日(木) TV放送【なかよし学級便り】
スクールカウンセラー来校日
- 14日(金) 卒業アルバム個人写真撮影(6年)
- 17日(月) キッズサポートスクール
- 18日(火) 検尿一次 歯科健診(5年、6年)
- 19日(水) 職員会議 検尿一次(予備日)
- 20日(木) TV放送【ベルマーク委員会便り】
フッ化物洗口開始
- 21日(金) 春の遠足 育友会 広報部会19:30~
- 24日(月) ALT来校日(3年、4年)
- 25日(火) 眼科検診(全校)
- 26日(水) クラブ活動(4年、5年、6年)
- 27日(木) スクールカウンセラー来校日
- 28日(金) 遠足予備日
- 31日(月) スポーツテスト 教育実習生~6/25まで

『田辺第二小学校スクールプラン(概要)』

本年度の「学校教育構想」となる『田辺第二小学校スクールプラン』の内容をご紹介します。

(1) 学力の向上を図る

- 【◎基礎基本の定着 ◎学びを支える基盤づくり】
- ・学習集団づくりに努め学習規律の定着を図る。
- ・新学習指導要領の趣旨を踏まえた授業改善に取り組む。
- ・朝の全校暗唱、学びタイムを充実させる。
- ・学力調査等で児童の学力状況を把握し、授業改善に努める。
- ・保護者と連携して、家庭学習の充実を図る

(2) 豊かな心を育てる

- 【◎人を大切にする教育の推進 ◎思いやりの心の育成】
- ・人を大切にする教育基本方針を日々の教育活動に生かす。
- ・道徳教育の充実を図る。
- ・「振り返りカード」等を実施し、いじめや不登校の早期発見や未然防止につなげる。
- ・朝読書や読み聞かせ等を核に読書の習慣化に結びつける。
- ・児童の情報を共有し、全学級で特別支援教育を推進する。

(3) たくましく鍛える

- 【◎体力向上・健康増進 ◎危機回避及び対応能力の育成】
- ・運動量のある授業を行うとともに剛健タイムの充実を図る。
- ・家庭と連携して基本的な生活習慣を身につけさせる。
- ・食物アレルギー対応や薬物乱用・喫煙防止教育を推進する。
- ・不審者対応や交通安全指導等を行い危機回避能力を育てる。

(4) 開かれた学校づくりを進める

- ・学社融合推進協議会を設置し、学校、家庭、地域が一体となった教育活動に取り組む。
- ・家庭・地域と連携してあいさつ運動を推進する。
- ・近隣教育機関や地域と連携した活動を展開する。
- ・学校行事、授業参観日、学校・保健だより、地区懇談会等により積極的な学校公開や情報発信を行う。

《スクールカウンセラー配置のお知らせ》

学習や友だち関係、不登校傾向の問題等、学校生活を中心とする児童や保護者の心の悩みに対応していただける、スクールカウンセラーが次のとおり来校します。お子さんのことで何か心配なことがございましたら、お気軽にご相談ください。

(申込み:担任または養護教諭まで、ご連絡ください。)

◎スクールカウンセラー 夏見欣子 先生

月	相談予定日	月	相談予定日
5月	13日 27日	11月	11日 25日
6月	10日 24日	12月	9日
7月	16日	1月	20日
9月	9日 30日	2月	3日 17日
10月	14日 28日	3月	10日
時間 11:00~16:00			